



BASES COMUNISTAS EN NICARAGUA.— Washington, marzo 9. La CIA en apoyo de la tesis del armamentismo nicaraguense, mostró hoy fotos aéreas de cuarteles militares, que responden al diseño cubano, soviético y de Alemania Oriental. La foto muestra bases militares en Diriamba. (UNIFAX II de UPI).

EE.UU. Revela Evidencias del Armamentismo en Nicaragua

WASHINGTON, marzo 9 (UPI).— El Subdirector del Servicio Central de Inteligencia, Bobby Inman, presentó hoy fotografías tomadas desde aviones como evidencia de lo que describió como una operación masiva de preparación militar en Nicaragua. Inman dijo en una conferencia de prensa que los preparativos militares nicaraguenses son importantes, "porque las implicaciones nos preocupan".

El especialista de inteligencia fotográfica John Hughes mostró a los periodistas una serie de fotografías aéreas de bases militares y aeropuertos nicaraguenses, así como una base de tanques, diciendo que las instalaciones tienen características de diseño y construcción cubanas y soviéticas.

Basándose en la evidencia de las fotografías aéreas y en lo que fue descrito como "informes de inteligencia", la CIA

afirmó que hay actualmente 6,050 asesores cubanos en Nicaragua, incluyendo 2,000 militares, así como entre 50 y 70 asesores soviéticos.

El análisis indicó que el Ejército nicaraguense tiene en la actualidad entre 25,000 y 30,000 efectivos, lo que lo convierte por

lejos en la fuerza militar más grande de la América Central.

Inman dijo que presentaba la evidencia porque estaba "enojado...".

"Durante las dos últimas semanas he visto a funcionarios públicos, debatiéndose en la dificultad de brindar información y proteger al mismo tiempo fuentes y métodos de inteligencia, mientras sus in-

—Favor pase a la página 46.



AMENAZADA. Nueva York, marzo 9. La cantante Connie Francis, decidió cancelar una aparición en Platteville, Wisconsin, luego de recibir amenazas a muerte.

Cierra con Alza Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, marzo 9 (AP).— La Bolsa se recuperó notablemente hoy de las bajas anteriores.

El Mercado había bajado agudamente desde el pasado lunes, debido a que los inversionistas se preocupaban por la economía y los déficits gubernamentales.

—Favor pase a la página 45.

Niegan Catástrofes por Conjunción Planetaria

MADRID, marzo 9 (EFE).— La Conjunción planetaria que se producirá mañana, miércoles 10, no provocará ninguna de las catástrofes vaticinadas por Gúrús y astrólogos de la India.

—En Buenos Aires, el Director del Planetario, Profesor Antonio Cornejo, negó hoy, aquí esa posibilidad y agregó que la distancia que separa a la Tierra de los Planetas Marte, Saturno, Júpiter y el Sol, es bastante grande.

Como todo fenómeno de mareas es producido por

la acción de la Luna y el Sol, explicó, el ordenamiento planetario "tal vez levante unos centímetros la marea oceánica de mañana, miércoles, pero no es de esperar ningún tipo de acontecimiento catastrófico".

Las conjunciones planetarias "se producen en forma poco común", y la próxima, se estima, será en el año 2357.

—En Montevideo, el Director del Planetario Municipal, Osvaldo Vaio, dijo

—Favor pase a la página 45.

Sobre El Salvador E.U. Critica Informe de Amnistía Internacional

WASHINGTON, marzo 9 (UPI).— El Departamento de Estado dijo hoy que un informe de Amnistía Internacional, acusando a fuerzas gubernamentales de El Salvador del asesinato de civiles, es deficiente, porque no se refiere también a abusos de los guerrilleros izquierdistas.

"Al igual que muchas otras organizaciones de derechos humanos, Amnistía Internacional no tiene la pretensión de evaluar otra cosa que las acciones del gobierno con respecto a los derechos humanos", dijo el vocero del Departamento de Estado, Dean Fischer.

"Y creemos que la situación de los derechos humanos en El Salvador no puede ser evaluada con justicia o completamente si se excluye la consideración de las acciones de los guerrilleros", agregó.

"Creemos que es la naturaleza de un acto—asesinato, tortura, o lo que fuese—, y no quien lo comete lo que determina si se trata de un abuso de los derechos humanos", dijo Fischer.

Agregó que el Gobierno de Estados Unidos "no justifica ninguna violación de

los derechos humanos por nadie".

El vocero señaló también que el informe de Amnistía Internacional se refiere a un periodo de hace 8 a 14 meses, y dijo que "esto plantea el interrogante de cuál es la finalidad" de difundir información que no se refiere a la situación actual.

"No sabemos por qué fue dado a conocer ahora", dijo Fischer, declinando especular sobre la motivación del informe.

Fischer expresó también que el Presidente Ronald Reagan certificó el mes pasado que el Gobierno de El Salvador está haciendo "un esfuerzo significativo y considerado", para cumplir con el respecto a los derechos humanos reconocidos internacionalmente.

"No obstante, no hay dudas de que la situación de los derechos humanos en El Salvador sigue siendo grave y que hay violaciones a los derechos humanos por las propias fuerzas de seguridad del Gobierno, así como por los guerrilleros y por elementos de la extrema derecha", agregó.

El Salvador Divide al Congreso de los EE.UU.

WASHINGTON, marzo 9 (UPI).— El Senador Mark Hatfield dijo hoy que pedirá al Congreso, que frene el "rumbo demencial" del Poder Ejecutivo que podría llevar en El Salvador a una guerra del tipo de la de Vietnam.

Pero los conservadores del Partido Republicano se comprometieron a luchar contra cualquier intento de limitar las opciones del Presidente Ronald Reagan.

El debate congressional sobre el papel de Estados Unidos en El Salvador se intensifica con miembros que comienzan a colocarse en el campo de las "palomas" y otros en el de los "halcones", similares a los que caracterizaron al periodo de la guerra de Vietnam.

Hatfield, un republicano moderado, de Oregón, que criticó desde temprano la intervención estadounidense en Vietnam, dijo que presentará proyectos legislativos esta semana, para cortar toda la ayuda militar a El Salvador, a menos

que su Gobierno entre en "negociaciones de buena fe" con los insurgentes.

pero el Senador Republicano de Idaho, Steve Symms, apoyado por otros cinco republicanos conservadores, pidió al Senado que ratificase una resolución de 1962, que autoriza el uso de cualquier medio, incluida la fuerza militar, para impedir que Cuba interfiera en los asuntos de otras naciones del Hemisferio Occidental.

Syms ofreció su propuesta como sustituto del Proyecto de ley presentado ayer por el Presidente de la Bancada Demócrata del Senado, Robert Byrd, de West Virginia, que prohibiría a Reagan enviar tropas estadounidenses a El Salvador, sin autorización del Congreso.

"El presidente no ha descartado el uso de la fuerza en el Hemisferio Occidental", dijo Symms. "Mi ley le dejaría esa opción. Este no es el momento de debilitar los poderes del Presidente".



PRUEBA ARMAMENTISMO SANDINISTA.— Washington, marzo 9. John Hughes, Sub-Director de la Agencia de Inteligencia de Defensa del Pentágono (DIA), quien tuvo a su cargo en 1962 la presentación de las fotos de los misiles en Cuba, explicó hoy la serie de fotos aéreas, que muestran el constante armamentismo en Nicaragua. (UNIFAX II de UPI).